

Guía del coleccionista

Sociedades filatélicas

Afiliarse a un club o una sociedad filatélica permite conocer a otras personas con la misma afición y aprender más sobre el mundo de los sellos; además, puede ser uno de los métodos por el que los aficionados amplían sus colecciones.

Desde que nació la filatelia, los coleccionistas han tendido a asociarse, conscientes de las múltiples ventajas que ello podía conllevar. De este modo, la creación de las sociedades filatélicas ha permitido la organización de conferencias, exposiciones, competiciones, amplios programas de actividades y, lo que es más importante, intercambiar y adquirir sellos. De hecho, en el caso de las exposiciones, para poder competir es necesario estar federado y para ello es ineludible pertenecer a alguna sociedad y poseer el carnet acreditativo.

En todas las grandes poblaciones suelen existir clubs filatélicos y otras asociaciones dedicadas a temáticas también relacionadas con el mundo de los sellos (como asociaciones de maximofilia o de periodistas filatélicos).



Sello de San Marino, emitido en 1991, que está dedicado a las asociaciones filatélicas. Perteneció a una serie que tenía por objetivo la promoción de la filatelia.



Serie de dos valores emitida por Alemania Federal en conmemoración del congreso de 1966 de la FIP, la Federación Internacional de Filatelia, celebrado en Munich.

Muchas de ellas dan a conocer su filosofía a través de sus publicaciones, cuya calidad varía según la magnitud de la asociación y sus posibilidades económicas. Casi todas se suelen financiar por medio de las aportaciones de sus socios, aunque también a través de la publicidad que insertan en sus boletines. Igualmente, todas ellas cuentan con una sede, donde los socios



Sello español emitido 1988 que conmemora el vigésimo quinto aniversario de la FESOFI, la Federación de Sociedades Filatélicas de España.



Al lado, sello italiano de 1969 emitido en el cincuentenario de la Federación de Sociedades Filatélicas de Italia. A la izquierda, sello de 1993 emitido en recuerdo del congreso de la Federación de Sociedades Filatélicas francesas celebrado en Lille.

pueden reunirse; en la mayoría de las ocasiones, poseen una completa biblioteca de libros, catálogos y revistas filatélicas. Las más importantes pueden disponer de un servicio de intercambio, similar a la venta por correo de las tiendas. Con frecuencia se trata de libretas confeccionadas por los propios miembros de la sociedad, por lo que su precio es muy barato en relación a otros sistemas de venta.

El destino de estas sociedades está regido por una junta directiva, que habitualmente está formada por el presidente, el vicepresidente, el secretario, el tesorero, el vicesecretario y diversos vocales. Las asociaciones suelen estar formadas por adultos, pero últimamente, en un intento de fomentar la filatelia juvenil, han comenzado a surgir multitud de clubs filatélicos dirigidos a los jóvenes. De hecho, las asociaciones más importantes suelen tener una sección infantil y juvenil. Las actividades que desarrollan son similares a las de los adultos, pero están destinadas a los más pequeños: exposiciones, visitas a museos, charlas y conferencias, etc. Una de sus



Sello emitido en 1971 por Austria que conmemora el cincuentenario de la Federación de Sociedades Filatélicas austríacas.

actividades más usuales es la del taller filatélico, en el que los jóvenes lavan, clasifican y pegan los sellos. En las tiendas de filatelia se suele conseguir información sobre las sociedades filatélicas de cada ciudad. Al margen de estas asociaciones, los coleccionistas de una localidad suelen reunirse en los días festivos en mercadillos callejeros donde se intercambian los sellos.

Dos sellos emitidos por Italia en 1981 y dedicados a los círculos filatélicos «Salentino Lecce» (abajo) y «Dante Alighieri» (al lado), sociedades que ganaron el concurso «Aspectos de la historia postal italiana».



Sello de la RFA de 1979 dedicado a los filatelistas alemanes. Está ilustrado con la enseña de una casa de postas.

La Federación Internacional de Filatelia (FIP)



Las sociedades de carácter local están asociadas en federaciones territoriales, que forman las federaciones nacionales de cada país. A su vez, éstas están integradas en la FIP (Federation Internationale de Philatelie), cuya sede se halla en la ciudad suiza de Zurich. La FIP se fundó en París en 1926 por iniciativa del entonces presidente de la Federación de las Sociedades Filatélicas de los Países Bajos, Van der Schooren. Los países fundadores fueron Alemania, Austria, Bélgica, Checoslovaquia, Francia, Países Bajos y Suiza. La organización se creó con los objetivos de velar por los filatelistas a nivel internacional y establecer los reglamentos que regulan las exposiciones oficiales, así como luchar contra las falsificaciones y descubrir a los comerciantes y las administraciones postales que actúen de mala fe, controlando y denunciando las emisiones abusivas de determinados países. En la actualidad, la FIP agrupa a setenta países de tres continentes.

Sello español emitido en 1984 en conmemoración del 53.º congreso de la FIP celebrado en el curso de la exposición mundial «España '84».